
Piraten Fraktion 
Piraten Fraktion; Postfach 101010; 42510 Velbert im Rat der Stadt Velbert

An den Bürgermeister Postfach 101010
Herrn Oststr.27
Dirk Lukrafka 42551 Velbert  
Thomasstr. 1 
42551 Velbert

Datum: 27.01.2018

Anfrage zur nächsten Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses:

Sehr geehrter Herr Lukrafka,

als Träger des Rettungsdienstes ist der Kreis gemeinsam mit den Städten dafür 
verantwortlich, dass die Bürger in Notfällen schnell Hilfe bekommen. Hierfür halten die 
Städte sowie einige private Unternehmen Personal und Rettungsfahrzeuge bereit. Für den 
Rettungsdienst in Velbert ist die Stadt Velbert zuständig.

Die PIRATEN-Fraktion im Stadtrat Velbert möchte die Abläufe innerhalb des 
Rettungsdienstes verstehen und bittet daher die Verwaltung um die Beantwortung folgender 
Fragen:

Wie viele Fahrzeuge sind wo beheimatet und wie viel Personal wird für den Rettungs- und 
Krankentransportdienst bereitgestellt? Welche Qualifikation hat das jeweilige Personal? Wo 
gibt es Abweichungen vom Rettungsdienstbedarfsplan? 

Wo und wie findet der tägliche Schichtwechsel innerhalb des Rettungsdienstes statt und wie 
gestaltet sich der Prozess in den unterschiedlichen Stadtteilen?

Wie hat sich die Sofortzuteilungsquote der Rettungswagen in den Jahren 2015, 2016 und 
2017 entwickelt? Wie hat sich die durchschnittliche Zeit vom Anruf bis zum Eintreffen am  
Einsatzort in den Jahren 2015, 2016 und 2017 entwickelt? Wir bitten um detaillierte 
Darstellung aufgeschlüsselt nach Jahren.

Wie haben sich die durchschnittlichen Krankheitstage der Mitarbeiter in den Jahren 2015, 
2016 und 2017 entwickelt, aufgeschlüsselt nach Jahren?

Wie viele Einsätze fuhr der Rettungswagen (RTW) für die eigentlich ein Krankentransport-



wagen (KTW)  zuständig bzw. ausreichend gewesen wäre, bitte ebenfalls aufgeschlüsselt 
nach Jahren  2015, 2016 und 2017. Wir bitten um eine genaue Darstellung, womit diese 
Fahrten begründet wurden?

Wie viele Einsätze fuhr der Krankentransportwagen (KTW)  im Jahr 2015, 2016 und 2017? 
In welcher Höhe hat die Stadt Velbert Einnahmen durch den Einsatz der KTW erzielt?
Bitte aufschlüsseln nach Jahren. 

Wie viele Einsätze fuhr der Rettungswagen (RTW) in den Jahren 2015, 2016 und 2017?
In welcher Höhe hat die Stadt Velbert Einnahmen durch den Einsatz der RTW erzielt?
Bitte aufschlüsseln nach Jahren. 

Mit freundlichen Grüßen 

Thomas Küppers

Der stellv. Fraktionsvorsitzende der Piratenpartei  in Velbert


